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读者后续

今日辩题：重庆万州：旗帜鲜
明反对毕业生“跪拜谢师”

[新闻扫描]：针对重庆万州纯阳中学在6
月5日高中毕业典礼上让900多名高三学生
跪谢师恩的事件，重庆市万州区委、区政府
对该校提出严肃批评。纯阳中学昨晚也发
布《反思书》，称认识到了让学生感恩的“方
法不对”，保证不再出现类似事件。

[ 你 来 说 两 句]：短 信 评 论 发 到
10658300607参与讨论（免收信息费），优秀
评论次日公布。

昨日辩题：男子花掉卡上莫名多出84
万巨款 被令连本带利还

[评论1]：天上不会掉馅饼，不义之财莫
侵贪，银行出错要承担，不应全让他埋单。
（1359****385）

[评论2]：男子只应该还84万，利息啥的
由银行还，你银行犯错了，还不应该受点惩
罚吗？（138****3709）

[评论3]：这个错误起因是银行引起的，
为什么银行没有受到任何惩处？（136****
2213）

参与郑州手机报世界杯特刊的竞猜活
动，大礼等你来拿。

发送短信zzsjb到10658300即可订阅
郑州手机报，每月费用3元，无其他收费。

谁来拯救桂花香？本报昨日发
出的消息，受到很多市民关注，不少
人还提出了很多金点子。

昨日下午，来自碧沙岗公园的
园林工程师杨帆更是来到了金源第
一城小区，为这棵生病的桂花树把
脉问诊，并现场指挥物业上的园艺
工人为桂花树动了一次大“手术”。

经过一番痛下“杀手”之后，原
本挂满枯叶的桂花树已经面目全非
了，“个头”缩了一半，干枯的树枝也
全部被剪掉了。

“如果能挺过这个夏天，相信这
棵桂花树来年就能够重新吐露芳香
了。”杨帆说。

晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳/文
晚报记者 马健/图

“手术”前：专家诊断，要动大手术
昨日下午3点，杨帆一见到这棵病恹恹的桂花树，就开始认真检查树干、树枝和干枯的树叶。

“没有明显的被啃食或刺吸的痕迹。”他首先排除了病虫害。
经过前前后后的仔细检查和问询之后，杨帆下了诊断：问题应该是出在了根系上。

“这棵桂花树看起来不像是在苗圃里种的。在苗圃种的树，每年都会经过一种断根处理，这种做
法的直接好处是促进树根中部的毛细根生长，从而在移栽的时候能够保留更多的毛细根，而这棵桂
花树，估计就是毛细根太少了，吸收水分差。说到底还是缺水造成的。”

原因分析出来了，杨帆下了诊断办法：需要痛下“杀手”，给桂花树动大手术，进行“重剪”。
他预计说，“重剪”后的桂花树，树形会有较大的破坏：“个头”将会降低一半，树叶也会所剩无几，

成为一棵光秃秃的树。

“手术”中：经过的小区居民都心疼
“没有办法啊，这棵树现在可以说已经‘命’悬一线了。也只能这么做了。”一直在旁边观看专家

诊断的居民卢先生很赞同专家的意见。
说做就做，黄学梅很快找来了两名小区的园林工人，搬来了梯子，在杨帆的指点下，用铁锯开始

剪枝“手术”。“以前我们也觉得要剪枝，但感觉不太专业，也不敢下手，有了专家的指点，我们就放心
了。”黄学梅说。

很快，手术中的桂花树吸引了不少小区居民前来观看。
“是不是来给大树治病的啊，能治好就好了。”一位男士停下了汽车，探出头来观看。“剪成这样

子，看着可心疼，但也没有办法啊，如果能活下来就是最好的。”居民谭阿姨说。

“手术”后：期待重生
1个小时过去了，原本高大的桂花树被手术完毕，各种剪断的树枝堆了花坛外一地。工人们开始

给修剪后的树枝进行创面处理工作。而杨帆也拿起了铁锨，在树的旁边向下挖，想查看下根系情况。
“根系明显不够发达，有些已经坏死，幸运的是，东边的根系还有一些生机。”杨帆说，“如果能够

挺过这个夏天，我想经过这次重剪后的桂花树还是能够重新焕发生机的。预计三五年时间，又会恢
复到原来的样子了。”

“谢谢你们！我们一定会好好呵护它的。”黄学梅对本报记者和杨帆一再致谢。
杨帆也热情地给小区留下了自己的电话：“以后这棵桂花树有啥问题，再联系我。”
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市民分析
化肥用多了会烧死树根

“我是搞园林绿化的，今天看到报
纸，知道这么好的一棵桂花树要枯死
了，心里特别不好受。”昨日下午，热心
市民孙先生打电话到本报。

对于桂花枯萎的原因孙先生认为：
“我觉得可能是化肥的原因，用化肥会
烧死树根，所以要多浇些水让水把化肥
挥发掉。而且还可以把已经生病的树
枝全部修剪掉。”

热心市民刘先生也认为：“是因为
化肥的原因，应该把土挖得深一些，这
样树根更容易吸收。”

“我以前在农村大队村委会当过粮
棉技术员，对农药的性能和作用有一
定的研究，而且我没事还喜欢看一些
关于种花的书，种一些花花草草。”刘
先生说。

杨帆在认真查看桂花树的叶子，为树诊断。杨帆在认真查看桂花树的叶子，为树诊断。


